

LA BERRIA

DIARIO DE LA TARDE

PRECIOS DE SUSCRIPCION

REDACCION Y ADMINISTRACION

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

En Orihuela una peseta al mes.
Fuera, 3.50 pesetas trimestre.

Calle de Santacruz número 2

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

A precios convencionales.
No se devuelven originales.

TEMBLORES DE TIERRA

Otra opinión

Madrid 10 de Marzo 1909.

Sr. D. German Bernácer.

Mi querido amigo: recibí la atenta carta de usted en la cual me indicaba por encargo de nuestro excelente amigo D. Emilio Costa el deseo de saber la opinión de algún hombre de ciencia acerca del anuncio de un temblor de tierra, a fecha fija, en la costa de Levante.

Fuíme ayer a casa del ilustre ingeniero militar y académico, don Eduardo Mier y Miura, que es delegado permanente de España en la Asociación Seismológica Internacional, y persona de indiscutible autoridad en la materia. Le pregunté acerca del anunciado fenómeno, y me contestó mi sabio interlocutor

en los siguientes términos, que no pueden ser más categóricos y que trato de reproducir fielmente.

Habla el señor Mier:

«No hay motivo fundado alguno para que los habitantes de la provincia de Alicante estén más o menos intranquilos que de ordinario por las predicciones de terremotos a fecha fija en su comarca.

«Semejantes predicciones solo puede hacerlas quien no sea en el fondo más que un perfecto ignorante de cuanto se ha dicho y hecho en sismología.

«Desgraciadamente no permite el estado actual de los conocimientos sismológicos indicar cuando, como ni donde han de presentarse los terremotos y precisamente esta impotencia constituye la pesadilla de quienes nos dedicamos al estudio de esos movimientos de la corteza terrestre.

«El eminente hombre de ciencia, Luigi Palazzo, Director del servicio meteorológico y geodinámico de Italia y último presidente de la Asociación Internacional de Sismología me decía, no ha mucho, contestando a una carta que le escribí acerca de la catástrofe de Mesina.

«Tiene usted mucha razón al decir que la impotencia de los sismólogos, para predecir los temblores de tierra y para prevenir sus desgraciadas consecuencias, produce en nuestros corazones sentimientos de desesperación.»

«Y tan difícil y poco probable parece poder ejercer de profeta en semejantes asuntos, por la obscuridad que aún reina acerca de esos terribles fenómenos terrestres, que el mismo sabio agrega: «Dudo mucho que pueda llegarse algún día a predecir los terremotos. ¡Deseémoslo!»

«De desear es también que ciertos pseudosabios, ganosos, sin duda alguna, de fama, dejen de ejercer de agoreros, pronosticando, sin fundamento serio y a plazo fijo, unas veces terremotos y otras la total destrucción del mundo que habitamos.

«Puede haber terremotos o puede no haberlos en la región alicantina en la fecha que se haya indicado, como en lo posible esta que ahora mismo los haya o deje de haberlos; pero lo que no ofrece duda alguna es que en la predicción hecha acerca de tales fenómenos, no puede ni debe tomarse en consideración.

«Tengo fe en la verdadera ciencia sismológica, que acaba de nacer y de día en día progresa rápidamente, llegará en fecha no lejana a descubrir las leyes que rigen los movimientos anormales de la superficie terrestre; pero en la ac-

EL LEON DE ORO

Viuda de José Martínez Costa

Gran rebaja de precios por final de temporada

Lienzos, muselinas, géneros blancos, corbatas, cuellos, puños, camisas, paños y todo muy barato. PRIMERA casa en novedades para Sra. — Grandes colecciones en cortes de vestidos alta fantasía. — Astracanes para figaros. — Inmensos surtido de paños para abrigos estilo inglés. — Boas de piel de liebre inflon plumas cisne, ave y aruño, corbatas últimos modelos de todas clases de pieles. — Veludillos, terciopelos planchados, peluch. — Cortes blusas parisien. — Gran existencias en franelas piques, sedalina, dos pelos, rusas etc. etc. — Guardapolvos para viaje de dril hilo. — 100 chalets últimos modelos, 100 pellizas a 14 pesetas. — Surtido en generos negros y blancos, especialidad de la casa.

Mayor 17 y 19 y Feria 20

EL GLOBO

Martinez y Ferrer

MAYOR 31 Y 33, ORIHUELA

Temporada de invierno

Grandes existencias en novedades para señora.—Gran colección en cortes alta fantasía.—Variado surtido en paños para abrigos.—Terziopelos, Peluchs y Veludillos.

Grandioso surtido en sayas de paño para señora. Blusas punto y piqué afelpados. Boas mongolia cuellos y corbatas de piel últimos modelos. Casa exclusiva en abrigos, capas y pellizas para caballero.

500 Trajes para niños varios modelos desde 4'50 á 20 pesetas. Inmenso surtido en alfombras yutes, brocateles y tapetes. Especialidad en generos blancos y negros.

PRECIO FIJO

tualidad, repito una vez más, que solo quien desconozca los rudimentos de la sismología puede dar oídos á aquellos que, ejerciendo de siniestras sibilas, prodigan terremotos para tal ó cual fecha y en este ó el otro lugar de nuestro planeta.

»Siempre han existido esos funebres profetas y recuerdo que no ha mucho hubo quien se suicidó por no presenciar el fin del mundo, anunciado por uno de esos dañinos augures; pero de personas ilustradas y sensatas es no hacer caso alguno de análogas profecías sobre terremotos que por lo mismo que dan fama cuando la casualidad, y no más que ella, hace que se realicen, debieran llevar á la cárcel á sus autores en caso contrario, por largos años, para que tuvieran tiempo de meditar acerca de la falacia de sus conocimientos y de que no es lícito perturbar á sus semejantes y causarles perjuicios.»

Creo, amigo Bernácer, que las precedentes declaraciones llevarán la tranquilidad al ánimo de todos, y de ello me congratulo sinceramente.

R. ÁLVAREZ SEREIX.

(Del «Diario de Alicante»)

De política

Ne debía emborronar más cuartillas para ocuparme de los conservadores orcelitanos; más, lo hago por última vez.

Mi constante afán al premio me hará ir á esa, á solicitar un empleo (aunque no me paguen) para tumbarme á la bartola, cumplir todo lo menos que pueda con

mi obligación y, no se hará esperar la correspondiente jubilación ó el ascenso.

¿Verdad que es hermoso, queridos lectores? Pues si, los del trust de los fracasos no saben hacer otra cosa, continúan por esa tortuosa senda, que pronto llegará el fin y después veremos la caída que será mortal.

Es inútil preguntar por las cuentas municipales, no las veréis hasta el día nuestro. Yo como tengo algunos estudios hechos de Telepatía, las vi arrastradas por la corriente de la última crecida del Segura, y para más chiste se pararon cerca de Callosa y les dijeron: nosotras nos bañamos ahora porque estamos viejas día llegará que como vosotros, deudos ejemplo á ellos.

Sabéis lo que quería decir, que continuarán en el agua hasta que llegue el partido del pueblo, que las sacará y desinfectará; y desde entonces vivirán sanas.

Y para finalizar: ¿Qué hace el Sr. alcalde para matar el miedo que da leer los periódicos locales y los de la provincia, por la serie de riñas y crímenes que insertan casi á diario?

Es lo único que me hace dudar el ir á esa, pues no quiero estar expuesto á que un guapo me tome por mí mismo, y me envíe antes del día 20 al cielo.

M. PASTOR IBORRA.

ALREDEDOR DEL MUNDO

The Standard publica un despacho de Nueva York en el que se asegura que dos ingenieros Chicago han descubierto una nueva substancia que tiene las mismas propiedades del radiú, y cuyo coste es infinitamente menor.

Y vaya de inventos, aunque este de que hablamos á continuación maldita la falta que hacía.

Herr Simen, un alemán ingenioso y paciencioso, ha descubierto un nuevo sistema á la ruleta y ganar siempre, mejor dicho, para ganar siempre el interventor, que es el que lo atiende.

Recientemente, en una velada en que se propuso Herr Simen demostrar el valor de la combinación por él inventada, ganó 18 partidas de las 20 que jugó.

EL CLARIN DEL GUERRERO

—Avanza, corcel, avanza dócil al rudo acicate, ya en mi pecho vibra y late el rayo de la esperanza; ya distingo en lontananza caminar cien mil guerreros, y allá en los desfiladeros y en los grandiosos peñascos miro destellar los cascos, las cotas y los aceros.

Riza el viento mi oriflama y el airón de mi cimera; la espléndida primavera con nuevo valor me inflama; las trompetas de la fama dan al viento sus canciones y con rudas vibraciones van llamando en los confines á los bravos paladines y á los nobles infanzones.

¡Corre, mi caballo, apenas toquen tus pies en el suelo; quiero mirar otro cielo, otro mar y otras arenas! ¡Quiero huir de esas sirenas que concitan el placer; quiero ante mis ojos ver el regio sol de la fama llegando á donde me llama el honor tras el deber!

¡Quiero para eterna gloria señalar mi mano fiera, como sobre blanda cera, sobre el bronce de la Historia; quiero esculpir mi memoria sobre un mármol inmortal; ser el ídolo triunfal

de todas las muchedumbres, y erguirme sobre las cumbres como un águila caudal!

¡Quiero sin tregua vivir para afirmar y creer, para luchar y vencer, y crear y destruir;

quiero, sin tregua, blandir con perpétua libertad mi indómita voluntad sobre la obediente tierra, como una espada de guerra ó un rayo de tempestad!

Avanza, caballo mío, noble y leal compañero del indómito guerrero que quiere probar su brío; desprecia el viento y el frío y emboscadas y tormentas;

ya que vigoroso alientas, jamás corcel te acobarden ni los fierros que te aguarden ni los dolores que sientas.

¡La guerra! ¡la guerra es santa! ¡la guerra es honor y es arte! ¡cobijado en su estandarte el corazón se agiganta!

¡canta, clarín! ¡vibra y canta!

RICARDO LEÓN.

LA PROCESION

DEL ENTIERRO

La procesion llamada del Entierro que se celebra Viernes Santo por la noche ha estado á punto de suprimirse estos dos últimos años.

El año pasado después de una titánica lucha en el Consistorio municipal acordaron costearla de

LA MUNDIAL

Sociedad anónima

Madrid Jovellanos, cinco

Solicitada la inscripción en el Registro de Sociedades de Seguros. Constituidos los depósitos que exige la nueva Ley. Capital, 1.000.000 de pesetas suscripto. — 1.000.000 de reales desembolsado. Cuentas corrientes y valores del Estado. Banco de España, Credit Lyonnais, Banco Español del Rio de la Plata, Banco Hispano-Americano. Seguros de quintas. Sorteo de 1910.

PRIMA 815 PESETAS

Redención en todo caso del servicio de guarnición. Siempre que el contrato no pueda cumplirse, LA MUNDIAL devuelve la prima mas cobradas.

Seguros mutuos de vida. Previsión, ahorro popular; cooperación.

REPRESENTANTE: D. JOSÉ MANUEL TERUEL, CONSTITUCION, 5

su bolsillo particular los concejales.

Por si esta vez piensa el Ayuntamiento que la haya, le advertimos que hay que pedir permiso al Gobernador civil para hacer dicho gasto extraordinario para que no dejen pasar el tiempo oportuno.

El pueblo vería con gusto que no se interrumpiera la tradición, verificándose la procesión del Entierro.

No sabemos aún cual será la voluntad de los ediles.

Gacetillas políticas

Pues señor, el otro diario es la mar de gracioso.

Cuando nosotros nos callamos alguna frase que con justicia se le puede aplicar, y la callamos por exceso de prudencia, sale él y nos la adjudica, quedándose más fresco que el propio la Cierva, competidor de las lechugas.

Dice, «que no nos puede avergonzar».

Naturalmente, no tenemos por donde nos pueda hacer bajar la cabeza el colega; y cuidado que si se atreviera á intentarlo echando mano de alguna calumnia, puede que les sentáramos las costuras, le colmáramos las medidas... y el acaboso.

Respecto á lo de los consumos, según el razonamiento del colega de la situación, los que mandaban antes que el Sr. Coig no eran conservadores, ó la ineptitud de todos esta manifiesta; y decimos esto, por no decir que parece que hay interés en que los consumos

se sigan llevando por administración.

No es preciso, que se escriban las cosas, para que se sobreentienda.

Así, por ejemplo, la influencia que puso en juego, según el decir del otro diario, el diputado por Orihuela para la reforma del Censo de donde se dedujera la rebaja del cupo de consumos, se puede decir que fué trabajo realizado para conseguir ambos objetos.

Por lo demás, y en cuanto al final de sus dimes y diretes, usando de su propia lógica, dirémos á nuestros lectores que el otro diario considera groseros á todos los que se dedican á las labores del campo, ya sean propietarios ó colonos; es decir que consideran denigrante el oficio de trabajar las tierras, dirigiendo ó practicando las operaciones.

Nosotros lo consideramos todo lo contrario. Creemos novilísimo que el hombre riegue la tierra con el sudor de su frente, ó dirigiendo esas faenas; y como nosotros lo consideran sin duda hombres eminentes y agricultores distinguidos como el Sr. Barón de Petres que dirige personalmente los cultivos de sus propiedades, y quizá lo entienda así también D. José Die que dedica parte de su actividad mental á bulgarizar la ciencia agrícola.

Gacetillas

Victima de rápida y penosa enfermedad á fallecido en Callosa el conocido farmacéutico; consecuen-

te liberal y muy querido amigo nuestro D. Enrique Sorribes.

Modelo de virtudes cívicas era querido de cuantas personas frecuentaban su trato afable y cariñoso.

Descanse en paz el querido amigo y reciba su distinguida familia la manifestación sincera de nuestro profundo pesar.

Esta tarde celebrará sesión su-pletoria la corporación municipal.

En Callosa y en el domicilio de D. Manuel Soriano, se produjo días pasados un voraz incendio que ocasionó grandes pérdidas materiales.

Mañana noche y á las horas de costumbre habrá secciones cinematográficas en el teatro Romero.

Parece que el Ayuntamiento trata de subvencionar á la cocina económica de Nira. Sra. de Monserrate, con cien pesetas mensuales.

Nos alegramos de que nuestra indicación haya sido atendida.

Se vende una casa situada en el barrio Rocamora de la Matanza, compuesta de planta baja y dos pisos, ensanches de la casa, almendros, higueras, algarrobos y paleras y una carga de agua diaria, de algibe.

Razón Cantareros número 34.

Vino fino de mesa de Valdepeña blanco superior, estilo amontillado 0,40 cts. micheta.

Miguel Cárcelos, S. Pascual, 4.

Nueva y gran peluquería del practicante don Tomas Saez, establecida en la Calle Mayor n.º 6.

En el acreditado establecimiento de la Vinda de Jose Martinez Costa, se ha montado una sección de Pañería con magníficas colecciones de lanas y estambres para trajes de caballero para la próxima temporada de invierno. Cortes de trajes de 12 á 60 ptas.

Aurora

SOCIEDAD ANONIMA

DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS DOMICILIADA EN BILBAO

Esta compañía, tiene hecho el depósito que marca la ley, para garantizar el resultado de las operaciones que contrata con sus clientes.

Esta compañía es de las más importantes y conocidas en Orihuela.

Esta compañía realiza seguros de cosechas

Esta compañía cumple puntualmente y con exactitud todos sus compromisos.

Representante en el distrito de Orihuela,

JOSÉ M. TERUEL

Constitución 5.

Imprenta de Manuel Perez, Santacruz, 2

